

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

A falta de otros asuntos ha sido materia, no de los comentarios de todos, sino de las gentes que ordinariamente actúan de comentaristas, la resolución ministerial que ha prohibido la representación de la anunciada obra de Benavente «Para el Cielo y los Mares», de la cual obra, no teniendo nosotros otras referencias que las contenidas en la nota oficial que ya toda España conoce, pero aceptando las últimas como exactas, ya que ningún interés justificaria la tergiversación, hemos de decir que, en efecto, podía dar lugar a que se manifestaran y chocaran las más exaltadas y opuestas pasiones, convirtiendo el escenario del teatro en tribuna ruidosa, sin ventaja para nada ni para nadie, pero con daño para el orden y para la paz. Y como este peligro es tan evidente, toda persona no reñida con la prudencia y con la imparcialidad ha aplaudido la previsión gubernativa.

Claro que algunas que no están acostumbradas en estas zonas y que profesan la doctrina de que la ley debe ser igual para todos, se duelen de que haya sido medido Benavente por el rasero de cualquier mediano, afirmando que las obras de los genios tienen derecho a billete de libre circulación. Es un criterio que no sólo no comparto sino que de todas veras repruebo, porque el proyectil tiene la fuerza y causa el daño según el arma que lo dispara, y un autor cualquiera no tienen en ningún caso el poder de captación de los públicos de un autor consagrado, de modo que lo que quizás resultase inofensivo hecho por el primero, podría producir estragos realizado por el segundo.

Por lo demás, los daños y perjuicios materiales que con la pérdida de los derechos de representación experimenta el Sr. Benavente estarán, en parte, compensados con el éxito de lectura y de venta que tendrá la obra que el Gobierno ha prohibido que se represente, mas no que se publique, ni que emitan acerca de ella sus juicios los críticos, la mayor parte de los cuales se puede asegurar que en el caso presente no han de ser excesivamente severos con el autor. Claro que aún así, por muchos que sean los lectores, el efecto será distinto, porque es mucho más fácil captar a las muchedumbres, las cuales son acústicas, que a quien individualmente se entera y si se quiere se empapa de una obra; pues el último, en la proporción en que lo posee, enjuicia con el entendimiento.—M. PENAFLO.

Noticias de Nueva York dicen que el Tribunal Supremo ha decidido que según las leyes del Estado de Nueva York las organizaciones del Ku Klux Klan deberán presentar, al igual que las demás Sociedades, una relación de sus miembros, estados de cuentas y otros datos.

De este modo, no siendo un secreto para nadie el nombre de los miembros que integran dicha Sociedad, perderá esta su más importante fuerza.

Sin embargo, algunos miembros han declarado que el misterio se hacía cada día más necesario para la consecución de los fines de la famosa organización.

En los círculos navales de Washington se tiene la impresión de que

## En Capitanía General

Visititas a S.E.

Han pasado por el Palacio de Capitanía General, para saludar y cumplimentar al Excmo. señor Capitán General, el Hermano Mayor y junta de la cofradía de Nuestro Padre Jesús en el Paso del Prendimiento; Director de Telégrafos; Comisario de Policía; Ingeniero Director de las Obras del Puerto Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad, señor Arcipreste y párroco de Santa María de Gracia; Subdelegado de Hacienda, Delegado de la Construcción Naval y una numerosa comisión de concejales presidida por el alcalde accidental señor Medlavilla.

## Un ruego al señor Alcalde

Digna de todo elogio, es la disposición dada por el Excmo. señor Capitán General de este Departamento de que los conciertos que los viernes se venían celebrando por la banda de Infantería de Marina, en la puerta del Palacio de Capitanía General, sean trasladados a los domingos de 12 1/2 a 1 1/4 de la tarde, en el hermoso paseo del Muelle de Alfonso XII.

Los aficionados al divino arte están contentísimos y aplauden la disposición del Excmo. señor don José Rivera y Alvarez de Canero.

Ahora—lícen esos aficionados—podrá oírse buena música que antes no se hacía por la interrupción constante que, a veces adrede, hacían los conductores de automóviles con sus infernales bocinas.

A esta redacción se han acercado varios aficionados, para suplicarnos que pidamos al señor Alcalde la instalación de un tablado; el mismo por ahora, en que se celebraron los conciertos de verano, hasta construir el pabellón para música ya en proyecto.

Trasladamos la petición al señor Alcalde y tenemos la seguridad que serán atendidos.

## Necrología

A la avanzada edad de noventa años y setenta de religión ha fallecido esta mañana a las diez y media confortada con los Santos Sacramentos la virtuosa Hija de la Caridad Sor Cecilia, del Asilo de San Vicente de la Rambla de San Antón.

Era esta ejemplarísima religiosa natural de Francia, de donde tuvo que salir cuando fué expulsada su Comunidad, pasando al Valle de Arán de donde vino después al Asilo de la Rambla.

Su muerte ha sido muy sentida, en Cartagena donde era muy conocida y estimada pues fué de las primeras Hermanas que vinieron destinadas a dicho asilo.

Descanse en paz su alma.

el presidente de los Estados Unidos Coolidge intenta presentar al Parlamento, en las sesiones que han de celebrarse en el próximo mes de diciembre, la proposición de proceder a la construcción de quince nuevos cruceros de 10 000 toneladas.

## Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### Prórroga del Arancel

Madrid.—El acuerdo de prórroga por un año el arancel, lo adoptó el Gobierno a propuesta del Ministro de Hacienda.

El de Economía, señor Conde de los Andes, se conformó con la propuesta no obstante el tener terminada el Consejo de Economía la labor informativa.

«A B C» elogia el acuerdo y aboga porque la elaboración de las tarifas arancelarias competa a unas cuantas capacidades técnicas desinteresadas, sin perjuicio de oír antes a todos los elementos interesados.

### Visitando la «Casa de la Moneda»

Madrid.—Los consules extranjeros, visitaron la «Casa de la Moneda» elogiando los talleres.

Los consules americanos se interesaron por la fabricación de billetes para su país, contestándoseles que no podría atenderse esos pedidos por no estar montados los talleres para la gran producción.

Examinaron los proyectos de billetes que serán expuestos en la Exposición de Barcelona, uno de cincuenta pesetas y otro de cien. Este lleva una efigie de Greco, y el otro de don Juan de Austria.

También vieron el nuevo tipo de sellos de correos que pronto se pondrán a la circulación.

### El Rey en El Pardo

Madrid.—Ayer comió y pasó la tarde en «El Pardo» el Rey, en compañía del Príncipe de Asturias.

### Llegada de Infantes

Madrid.—El lunes próximo llegarán a la Corte los Infantes, don Carlos, doña Luisa y doña Isabel Alfonso, que pasarán en Madrid varios días.

### La obra de Benavente

Madrid.—El Gobierno, mantiene el criterio de autorizar la publicación total o fragmentaria de la obra de Benavente, cuyo extremo se suspendió, pero entiende que la autorización corresponde al autor o editor, con quien pudiera tener contratos.

### La enfermedad de Luca de Tena

Madrid.—El presidente del Consejo y el Ministro de Economía, estuvieron en el domicilio

de Luca de Tena, para interesarse por el estado del enfermo.

Por teléfono lo hicieron el Rey la Infanta Isabel, el Ministro de Instrucción señor Callejo y otras personalidades.

El señor Luca de Tena en las primeras horas de la tarde, continúa en el mismo estado.

### Un artículo de Cambó

Barcelona.—«La Veu» ha publicado el primer artículo de Cambó, de una serie que dedicará a la valoración de la peseta.

En él rectifica algunos errores sobre el asunto.

### Contra el paludismo

Valladolid.—En la última Junta de Sanidad se dió cuenta del incremento adquirido por el paludismo en los pueblos de la provincia, acordándose el emprender en la próxima primavera una intensa campaña contra él.

Se recibió con satisfacción el reciente acuerdo adoptado por la Confederación Hidrográfica del Duero, relativo a destinar una importante cantidad para impermeabilizar en gran parte el canal de Castilla, con lo que se evitarán encharcamientos y filtraciones que contribuyen al desarrollo del paludismo.

### Lamentable equivocación

Lérida.—Cuando se hallaba cazando el vecino de Meroma, Miguel Puig, noto que se movían unas matas y creyendo que se trataba de una pieza, disparó, hiriendo gravemente a Francisco Cerva apostado en el matorral para cazar.

### Desaparece la tiora

Ecija.—El guarda de montes Miguel Sierra ha logrado dar muerte a un lobo viejo que andaba por los contornos y decapitaba a numeroso ganado, renaciendo la tranquilidad en los colonos.

### Jordana en Arcilla

Melilla.—Llegó a Arcilla, el Alto Comisario en Marruecos, General Jordana. Las fuerzas de la guarnición le rindieron los honores correspondientes a su alta jerarquía.

Jordana visitó después la cábila de Garbia, donde estaban formados cerca de tres mil indígenas.

Visitó todas las dependencias oficiales, celebrándose una brillante recepción en el Palacio del Raisuni.

Más tarde visitó las Obras del Puerto en construcción.

### Entierro de un teniente

Larache.—Se ha efectuado el entierro del teniente don Antonio Cordero, que efectuando un reconocimiento en la cábila de Sumata le estalló en la mano una granada que habían encontrado dos indígenas que resultaron gravemente heridos.

Presidieron el entierro un representante de Jordana y los jefes del cuerpo a que pertenecía.

### Extranjero

Nueva York.—El Infante D. Alfonso de Orleans con su esposa doña Beatriz de Sajonia, asistieron en Washington a una comida y recepción en la Embajada de España, regresando luego a esta ciudad.

El Infante ha declarado que España llegará a ser, en lo futuro el centro aeronáutico de Europa y el más importante punto de partida del tráfico aéreo transatlántico, por sus condiciones meteorológicas.

Londres.—Parece que los médicos de Palacio se encuentran satisfechos del estado del Rey Jorge.

Las últimas noticias de esta madrugada indicaban que no se ha operado cambio apreciable en el estado del Monarca.

—Paris.—Noticias de Lyon dicen que la epidemia del tifus se extiende a los pueblos, dando un promedio de 160 casos.

## LOS MARRAJOS

La Cofradía Marraja dedica solemnes funerales por el alma del que fué Hermano Mayor de los Californos Don Casiano Ros Pérez, los que se celebrarán en su capilla de la Iglesia parroquial castreña de Santo Domingo el sábado 1º de Diciembre a las diez de la mañana.

## Información de Marina

Del Diario Oficial

Embarca en el crucero «Príncipe Alfonso», el Capitán de Corbeta, don Dimas Regalado López y el Teniente de Navío, don H. H. Pérez Pérez.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni censura, sólo informar al público.

Teatro Principal.—El sábado debut del artista humorístico Pepe Medina y la cancionista Lolita Mendez. A las 10.15.

Teatro Circo.—El día 6 de Diciembre debutará la compañía de Camilla Quiroga.

Cine Sport.—Hay la película «Ninguna otra mujer» en 8 partes. Desde las 5.

## SUCESOS

Una desgracia

Ayer cuando se encontraba efectuando en el Muelle de Alfonso XII el recuento de unos sacos de abonos tuvo la desgracia de que se derrumbaba una pilada y le alcanzara el joven empleado de la casa Bésques don José Carrón, el que resultó con la fractura completa de la pierna derecha y brazo izquierdo.